

Para lanzamiento inmediato:
27 de junio, 2019

Contacto: Maru Mora Villalpando, maru@latinoadvocacy.org, +001 206 251 6658

Deportado a su Muerte: Hombre Deportado desde Tacoma con necesidades de atención médica muere en México

La Resistencia exige una investigación completa sobre el tratamiento y la negligencia del cuidado a las personas detenidas en Northwest Detention Center, un fin inmediato al uso de la deportación para privar detenidos de sus derechos y necesidades médicas, y cerramiento permanente de la instalación.

Tacoma, Washington - La Resistencia, (anteriormente *Northwest Detention Center Resistance/NWDC Resistance*) lamenta la pérdida de José Martín Delgado Jaimes, quien falleció el 25 de Junio, 2019, en la Ciudad de México, México, a causa de complicaciones de su enfermedad crónica renal después de ser deportado sin cuidado médico adecuado. La muerte prematura del Señor Delgado ocurrió a solo tres meses después de su detención de un año en el Northwest Detention Center (NWDC) en Tacoma, Washington, que él describió como “probable a matarle” (“likely to kill him”). Solo con cincuenta y cuatro años de edad, y habiendo sido residente permanente de los Estados Unidos por treinta y cinco años, José deja cinco hijos, todos quienes son ciudadanos de los EEUU y viven allí, incluyendo a dos hijos en el Estado de Washington y una hija en el Estado de Illinois.

José fue enjaulado en el NWDC el 12 de Marzo del 2018, y estuvo bajo la custodia de ICE hasta su deportación el 10 de abril, 2019. Mientras que estuvo detenido, José sufrió un tratamiento horrendo y negligencia de cuidado por los guardias y empleados de GEO, la corporación con fines de lucro que opera la instalación NWDC. En NWDC, él describió condiciones sucias y estrechas, guardias insensitivos, y poca preocupación por su estado de fatiga después de sus tratamientos médicos. Él habló sobre ocasiones donde fue restringido tortuosamente solo por recibir la diálisis tres veces a la semana, en las cuales fue colocado en celdas de retención mugrosas y antihigiénicas por varias horas después de su diálisis en lugar de ser permitido a regresar a su propia celda, y también habló de ser privado de sus medicamentos los cuales le fueron anteriormente recetados. José tuvo que presentar numerosas quejas contra GEO y ICE porque no recibía dieta médica adecuada que le fue recetada para gestionar su enfermedad renal crónica. Ser forzado a depender del personal médico negligente de NWDC por su cuidado de salud lo dejó en un estado constante de estrés y pánico, cuyo afecto su otra condición médica diagnosticada de presión alta. Aun así, luchó contra su deportación porque sabía que el ser deportado sin recibir un trasplante de riñón también sería una sentencia de muerte inmediata.

Estando en la lista de espera de trasplante de riñón en Washington, José tenía una audiencia con un juez citada para el 31 de marzo del 2019, para aplazar su orden de deportación y así poder recibir el cuidado médico que necesitaba. Pero, cuando La Resistencia fue a NWDC para reunirse con José el 20 de Marzo, 2019, diez días antes de su audiencia previamente citada, fuimos informados que él ya no estaba en la instalación. En vez de darle el cuidado básico que necesitaba, o simplemente dejar a José bajo el cuidado de su familia en el estado de Washington, ICE lo separó de los defensores que él buscó para ayudarlo, a quienes reveló el tratamiento aterrador que recibía en el centro de detención. A pesar de su condición médica continua y potencialmente mortal que fue empeorada severamente a causa de su tratamiento en NWDC y procedimientos legales en desarrollo, ICE claramente aceleró la deportación de José en vez de darle el cuidado que ameritaba y sin responder por el maltrato médico y físico que recibía en NWDC.

La deportación súbita e inesperada de José a la Ciudad de México, a un país en el que no ha vivido por más de treinta años y en donde no tiene familia, lo dejó sin poder acceder al cuidado médico necesario. Por el apoyo de Otros Dreams en Acción (ODA), un grupo creado por y para gente deportada para ayudar residentes de EE. UU. y otros que han sido deportados a México, José pudo recibir diálisis emergente. Aunque José traía documentos oficiales del gobierno mexicano, que comprobaban su nacionalidad, lo acusaron de traer documentos falsos y le negaron un seguro médico. Sin poder cubrir los costos de la diálisis, él sufrió complicaciones que requirieron varias visitas al hospital. Él contrajo una infección y falleció el 25 de Junio del 2019. Permanentemente separado de sus queridos, ahora una familia tendrá que sufrir la muerte de un padre. Una muerte que era completamente prevenible.

“Los Estados Unidos, GEO, y México fallaron en proteger el derecho a la vida de José, su derecho a un cuidado médico de alto nivel, y su derecho a su familia y por esta razón se deben hacer responsables” dijo Alejandra Gonza, fundadora de Global Rights Advocacy y profesora afiliada en University of Washington of Law. “El primer paso es regresar a inmigrantes a sus comunidades en los Estados Unidos”

El maltrato médico de José mientras estuvo detenido en el NWDC y su deportación es parte de una pauta alarmante de falta de cuidado médico y negligencia por parte de ICE. Como José, otros detenidos y deportados de NWDC han fallecido en los últimos siete meses, como Amar Mergansana quien falleció mientras estaba bajo la custodia de ICE y GEO o como Saja Tunkara, quien fue deportado a Gambia con tumores mortales en su cuello; han arriesgado su bienestar y el bienestar de sus familias por denunciar la negligencia médica y el abuso ocurrido en el Northwest Detention Center” dijo Maru Mora.

Mientras lloramos por la pérdida injusta de José, puede demostrar su solidaridad de las siguientes tres maneras:

1) donar dinero para apoyar el regreso del cuerpo de José a descansar con su familia en los Estados Unidos via:

<https://www.gofundme.com/f/support-a-grieving-family-after-father039s-death>

2) Asistir hoy (27 de Junio) en Tacoma a las 4:30 pm a Community Vitality & Safety Commission para exigirle a Kieth Blocker miembro del ayuntamiento que va hacer la ciudad para garantizar el bienestar de todos los residentes incluyendo a los que están detenidos en NWDC

<https://cityoftacoma.legistar.com/MeetingDetail.aspx?ID=668953&GUID=0F84C423-9E38-4A1F-9B4D-58CBA038C56C&Options=&Search> o mandar un correo electrónico a

will.suarez@cityoftacoma.org

3) Asistir a Tacoma CVS Commission Report el 25 de Julio para exigirle a la ciudad que resista contra la expansión de el grupo GEO

#####

La Resistencia (anteriormente NWDC Resistance) es una colectiva de las bases dirigida por migrantes indocumentados y ciudadanos de los EE. UU. basada en Tacoma, Washington. Es una asociación no-incorporada fundada para confrontar violaciones de los derechos humanos en el Northwest Detention Center, y dedicada a parar la detención y deportación de inmigrantes.
www.nwdcresistance.org